

# El Hospital de León cerró junio con casi 6.000 pacientes a la espera de ser operados

La lista de espera quirúrgica a finales del mes pasado era un 4,2% superior a la del año anterior en el Complejo Asistencial, donde la demora media para una intervención se situó en 117 días

R. Álvarez LEÓN

Casi 6.000 pacientes permanecían a finales del pasado mes de junio a la espera para poder ser operados en el Complejo Asistencial de León. Esta cifra (en concreto 5.969) supone un incremento del 4,2 por ciento respecto a la del mismo mes del año pasado, ya que entonces eran 5.725 los que integraban la lista de espera quirúrgica y no habían sido intervenidos hasta ese momento «por razones atribuibles a la organización y recursos disponibles», según se extrae de la información hecha pública este viernes por parte de la Junta de Castilla y León. Respecto a la demora media para entrar a quirófano, esta se situó en 117 días (ochos más que en 2023). En el Hospital de El Bierzo, por su parte, la lista de espera estructural se redujo, ya que el sexto mes del año concluyó con 2.620 pacientes a la espera frente a los 3.004 del pasado año (un 12,7 por ciento menos). Sin embargo, la demora media fue superior a la del Complejo Asistencial de León, al situarse en 138 días (en 2023 fue de 126), y esto muy por encima en ambos casos de la de la comunidad, que se fijó en solo 80.

Los datos emitidos este viernes reflejan también que el Hospital de León era el centro público de Castilla y León con más pacientes pendientes de una cirugía a 30 de junio. El Complejo Asistencial de Salamanca se situó como el segundo, con 5.433 personas en su lista, seguido por el Hospital de Burgos, con 4.077. Además de en el de León, el número de personas que tenían previsto ser intervenidas se incrementó respecto al año anterior en solo tres hospitales más de la comunidad: el de Aranda de Duero (57,52 por ciento, con 264 pacientes más, hasta los 723), en el de Medina del Campo (un 0,92 por ciento, con cuatro más, hasta los 439) y en el de Zamora (un 13,87 por ciento, con 178 más, hasta los 1.461). En el resto bajó la cifra de pacientes, lo que contribuyó a que la media en Casti-

Pacientes en lista de espera quirúrgica						
Por hospitales		Por especialidades				
(A 30 de junio de 2024)		Pacientes	Días	Pacientes	Días	
■ Avila	1.075	55		■ Angiología/cirugía vascular	523	63
■ Burgos	4.077	109		■ Cirugía cardiaca	122	45
■ Miranda de Ebro	681	70		■ C. general y aparato digestivo	5.295	82
■ Aranda de Duero	723	81		■ Cirugía maxilofacial	260	100
■ Bierzo	2.620	138		■ Cirugía pediátrica	326	68
■ León	5.969	117		■ Cirugía plástica	839	114
■ Palencia	907	28		■ Cirugía torácica	75	31
■ Salamanca	5.433	144		■ Dermatología	179	21
■ Segovia	1.264	51		■ Ginecología	913	47
■ Soria	739	64		■ Neurocirugía	731	139
■ Rio Hortega Valladolid	3.023	80		■ Oftalmología	4.404	42
■ Medina del Campo	439	50		■ Otorrinolaringología	3.036	97
■ Clínico Valladolid	1.627	39		■ Traumatología	10.603	140
■ Zamora	1.461	67		■ Urología	2.732	103
■ Total	30.038	100		■ Total	30.038	100

FUENTE: Consejería de Sanidad

ICAL

## El Complejo Asistencial de León era el hospital público de Castilla y León con más pacientes pendientes de una cirugía a 30 de junio

lla y León se redujera hasta en un 12 por ciento. El total de pacientes en lista era de 30.038. Por su parte, el tiempo medio de espera de los pacientes en la comunidad era de cien días, tres menos que el año anterior. El Hospital de León era, en este caso, el segundo con mayor demora. Lo superó el de Salamanca, con 144 días. En el otro extremo destacaban los 28 del Hospital de Palencia.

### Por especialidades

Por especialidades, las que más pacientes sumaban para una intervención eran traumatología, con 10.603; cirugía general y digestivo, con 5.295; y oftalmología, con 4.404, lo que significa que tres especialidades acumulaban en Castilla y León alrededor del 70 por ciento de los pacientes. Las que menos presenta-

(1.051), informa Ical.

Por otra parte, el número total de pruebas pendientes en técnicas diagnósticas en los hospitales de Sacyl acumuló en el TAC 2.514; la resonancia magnética, 4.857; las ecografías, 7.412; y las mamografías pendientes, 491. La espera media estructural de los pacientes pendientes era de 62 días en el TAC; de 84 para la resonancia magnética; de 98 para la ecografía, 98 días; y de 63 para las mamografías. En el TAC se logró reducir en un 23 por ciento el número de pacientes con respecto al trimestre anterior; en ecografías un 30 por ciento y en mamografías, un 39 por ciento. En la resonancia magnética aumentó un 20 por ciento, debido al aumento de la demanda, y pese a que la actividad creció en un 4,2 por ciento en esta prueba diagnóstica.